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TEMA 2 DEL PROGRAMA 

Situacion econ6.~nica mundial (E/2706, E/2712, 
E/2756, E/CN.12/359, E/ECE/194) (continuaci6n) 

1. El Sr. PREBISCH (Secretario Ejecutivo de la Comi
si6n Econ6mica para America Latina) desea indicar 
la direccion exacta en que se desarrolla actualmente la 
labor de Ia Comisi6n Economica para Ia America Latina 
(CEPAL). Como ha indicado el Secretario General en 
Ia 877.a sesi6n, esta labor se consagra cada vez mas al 
desarrollo econ6mico de los paises de la America Latina. 
Una vez terminada la fase preliminar de las investiga
ciones preparatorias, la CEPAL ha abordado los proble
mas practicos planteados por el desarrollo de los paises 
de la America Latina, y sus Est. .~os miembros han logrado 
presentar un programa de trabajo muy satisfactorio, 
caracterizado por la unidad de fines y el deseo de evitar 
Ia dispersion de esfuerzos. 
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2. Dejando a un lado el mundo de las teorfas, la secre
taria se ha consagrado en sus estudios a hacer el diag
n6stico de los problemas econ6micos de los pafses intere
sados y a calcular el posible ritmo y tendencia futura del 
desarrollo econ6mico, basandose en las hip6tesis mas 
realistas posibles. 

3. AI preparar el programa de desarrollo economico, 
se considero necesario elaborar tecnicas adecuadas en 
cooperaci6n con los gobiernos interesados. Estos estudios 
permitiran a los gobiernos decidir en que direcci6n pue
den desarrollarse mejor las economfas de los pafses de 
la America Latina. Contribuiran tambien a deterrninar 
los cambios que han de introducirse en su estructura, sus 
necesidades de asistencia tecnica y financiera, y, por 
ultimo, los principales obstaculos que se oponen a la 
realizaci6n de sus fines. Hace tres afios se realizaron 
estudios de este tipo para Chile, y mas tarde para el Bra
sil, en colaboraci6n con el Banco de Fomento Econo~ 
mico Nacional Brasilefio. Los resultados de estos tra
bajos, as£ como de los estudios sobre el desarrollo 
econ6mico de Colombia, se presentaran a la Conferencia 
de Bogota. 

4. Ademas, la Secretaria de la. CEP AL, cumpliendo Io 
recomendado por la Comisi6n, ha iniciado varios estudios 
sobre distintos sectores de la economia, en particular los 
que se relacionan con la industria, el comercio exterior, 
la agricultura, las minas y el transporte. Estos estudios 
no ofrecen un mero interes academico, sino que son 
fundamentalmente practicos en sus objetivos. Esto 
lo corrobora el actual estudio realizado sobre las industrias 
mecanicas y metalurgicas en Brasil, Chile y Colombia. 
Estos tres pafses han alcanzado una fase de desarrollo 
en Ia cual Ia expansi6n de su economfa exige el desarrollo 
paralelo de sus industrias de transformaci6n del hierro 
y el acero. Los expertos han estudiado la actual situacion 
de estas industrias, luego los problemas que entorpecen su 
desarrollo, y por ultimo sus potencialidades de desarrollo. 
Han dado su opini6n acerca de las industrias que podrfan 
desarrollarse mas y ventajosamente, teniendo en cuenta 
las potencialidades de esos paises. Cabe esperar resulta
dos interesantes de estos estudios, especialmente alii 
donde los expertos de la CEP AL cuentan con la ayuda 
de los paises interesados. 

5. Otra caracterfstica de los trabajos de la CEPAL es 
la celebracion de reuniones en las que se estudian diver .. 
sos aspectos del desarrollo econ6mico, como por ~jemplo, 
la Junta de expertos en la industria siderurgica que se 
celebr6 en Bogota en octubre de 1952, la Junta de 
expertos en Ia industria del papel y celulosa, celebrada 
en Buenos Aires en octubre-noviembre de 1954 y Ia que 
se celebrara proximamente en Siio Paulo para examinar 
los problemas econ6micos y tecnicos mas importantes 
de las industrias de transformacion del hierro y el acero. 

E/SR.87S 
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6. Conviene poner· asimismo de relieve la importancia 
que conceden los paises latinoamcricanos a la colabora
ciolA de expertos de los Estados Unidos y de paises euro
peos: colaboracion ya existente y que aumenta de dia 
en dia. Dificilmente se hubiera concedido hace unos 
afios que los expertos de pafses industriales pudiesen 
asesorar a otros paises sobre el desarrollo economico de 
ciertos sectores de su economia capaces de competir 
con la de sus propios paises. Gracias i:l. las N aciones 
Unidas, es ahora norma corriente que los expertos de 
los paises mas industrializados colaboren con los expertos 
de los paises menos desarrollados. La secretaria de la 
CEP AL no olvida que forma parte de una secret aria 
internacional, ni que los intereses de los pafses de una 
region Jeben tener siempre en cuenta los intereses de la 
comunidad internacional en su totalidad. 

7. El PRESIDENTE sugiere que el Consejo continue 
concentrandose en los resultados del trabajo de las comi
siones economicas regionales, en sus planes futuros de 
desarrollo y en las posibilidades de discutir las orientacio
nes regionales que se perciban. El problema de la desig
naci.dn de miembros, segundo en importancia, deberia 
tratarse separadamente. 

8. El Sr. BRILEJ (Yugoeslavia) propone que el Con
sejo aplace el estudio de la designacion de miembros 
para las comisiones economicas regionales basta que el 
Comite de Asuntos Economicos informe sobre cuestiones 
que a elias se refieren. 

9. El Sr. ALFONZO-RA VARD (Venezuela) secunda 
la propuesta de Yugoeslavia. Cree que la cuestion de la 
designacion de miembros deberia tratarse bacia el 
final del periodo de sesiones, una vez que el Comite haya 
tenido oportunidad de examinar este asunto. 

10. El PRESIDENTE indica que el representante de 
Yugoeslavia no ha propuesto que la cuestion de la desig
nacion de miembros para las comisiones econ6micas 
regionales se remita al Comit~ de Asuntos Economicos. 

11. El Sr. DIAZ ORDO:&EZ (Republica Dominicana) 
apoya tambien la propuesta de Yugoeslavia siempre 
que no signifique que el examen de la designacion de 
miembros se aplaza basta otro periodo de sesiones. 

12. El PRESIDENTE asegura al representante de 
la Republica Dominicana que no hay la menor intencion 
de diferir ese debate. El representante de Yugoeslavia 
se ha limitado a proponer que el debate se aplace basta 
despues de que el Comite de Asuntos Economicos haya 
presentado su informe sobre las cuestiones relacionadas 
con el terma 2 que hacen referenda al mismo. 

Queda aprobada la propuesta de Y ugoeslavia. 
13. El Sr. MORALES (Argentina) dice que en el Informe 
Anual de la Comision Economica para Ia America Latina 
(E/2756) se muestra cuan activamente ha trabajado 
Ia CEPAL especialmente en el analisis de los problemas 
economicos basicos que afectan a los paises de America 
Latina. La CEP AL, por supuesto, no tiene suficiente 
experiencia y conocimientos para pasar de lo academico 
a lo pra.ctico. Los estudios generales realizados por la 
Secretaria de la CEP AL han abierto nuevos horizontes: 
se han perfeccionado los metodos de analisis de modo 
que es posible estudiar tanto los problemas comunes 
a la region en su totalidad, como los relativos a cada 

uno de los pafses. La parte I del informe se ocupa prin
cipalmente del estudio de los programas de desarrollo 
economico, campo en donde la CEPAL tomo tambien 
la iniciativa desarrollando lo que su delegacion considera 
es importantfsima tecnica de los programas. La experien
cia ha demostrado que la elaboracion de programas es 
un asunto muy complejo. Si se estudia un aspecto del 
problema excluyendo los otros, existe el doble riesgo de 
que el problema en su conjunto se quede sin resolver y 
que los resultados que se consigan sean contraprodu
centes para la region. 

14. Todas las cuestiones de que se ocupa la CEPAL 
son importantes, en particular las que se refieren al 
comercio internacional y regional, y al dr~arrollo agricola 
e industrial de los paises de America La~.ina. El Consejo, 
en su 19.o periodo de sesiones, sostuvo un debate muy 
interesante sobre los problemas de la produccion de 
pulpa, celulosa y papel; la reunion de los expertos de 
America Latina para tratar de la industria de la pulpa 
y el papel preparo el camino para una accion combi
nada. a fin de dar vida a una nueva gran industria. 
El desarrollo industrial fue discutido ampliamente 
tambien durante el mismo periodo de sesiones del 
Consejo, y la delegacion de la Argentina se congratula 
de la atencion que prestan a este problema todas las 
comisiones regionales, incluyendo la CEP AL. Se les podrfa 
invitar a que preparasen un estudio sobre el desarrollo 
industrial, para presentarlo en el proximo periodo de 
sesiones del Consejo. Un estudio de este tipo facilitaria 
la apreciacion general de la cuestion y posibilitaria la 
preparacion de programas de desarrollo economico que 
tomasen en consideracion los factores peculiares de cada 
region. 

15. La delegacion de la Argentina esta satisfecha de 
la forma en que se mantiene la coordinacion entre el 
trabajo de la CEPAL y otras entidades de laAmerica 
Latina y espera que esa coordinacion continue. Se congra
tula de ver que la CEP AL cola bora estrechamente con 
los organismos especializados y con la Administracion 
de Asistencia Tecnica (AAT) en la preparacion de los 
programas regionales. Ejemplo notable es el traba.jo 
efectuado por la CEP AL en cooperacion con la Organi
zacion de los N aciones Unidas para la Agricultura y Ia 
Alimentacion (FAO) relativo a la industria del papel y 
ala produccion del cafe. Cree la delegacion de h. Argen
tina que las comisiones economicas regionales deberian 
ser responsables, cada una de elias en su region particu
lar, de la coordinadon de actividades entre las Naciones 
Unidas y los organismos especializados. Las comisiones 
mencionadas deberian, pues, participar en mayor 
medida en la preparacion de los programas de asistencia 
tecnica. Ese tipo de coordinacion, como el Secretario 
General 'h~ apuntado, no debe, sin embargo, conducir 
a un regionalismo estrecho. 

16. El orador no cree que la anticuada idea del regiona
lismo pueda prevalecer sobre el internacionalismo. Las 
comisiones economicas regionales pueden hacer un buen 
trabajo elaborando programas que daran fruto en la es
fera nacional y lograr Ia armonia internacional, ayudando 
asi a producir un grado maximo de integracion economica 
en los pafses continentales. Esto requiere una actitud 
que trasciende de la esfera nacional. 
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17. Respecto a la cooperacion entre las comisiones 
economicas regionales, los resultados son alentadores, 
como puede juzgarse por sus estudios conjuntos. Seria 
interesante conseguir la mas intima colaboracian no 
solo entre la CEPAL y la CEE, sino tambien entre la 
CEPAL y la CEALO. Los intercambios de informacion 
y de experiencias entre los paises menos desarrollados 
son sumamente valiosos. A veces, los expertos de los 
paises de desarrollo medio comprenden mejor los pro
blemas de un pais insuficientemente desarrollado que 
los expertos de los paises muy desarrollados. 
18. El Gobierno de la Argentina esta satisfecho de los 
esfuerzos realizados por la CEPAL para elaborar progra
mas armonicos que tengan en cuenta los requerimientos 
de sus miembros. Con respecto a los recursos financieros 
necesarios para el funcionamiento de la CEPAL, la dele
gacion de la Argentina continuara insistiendo ante la 
Quinta Comision de la Asamblea General sobre la impor
tancia de proporcionar a la CEP AL medios adecuados 
para cumplir su mision. En materia de economia hay que 
actuar con pruden cia; y a las comisiones economicas 
regionales debe darseles ciertamente tratamiento de 
favor, ya que se encuentran en camino de convertirse 
en instituciones de importancia vital a las que debe 
asegurarseles la permanencia. 
19. La delegacion de la Argentina da las gracias a la 
Secretaria Ejecutiva de la CEPAL por su excelente 
informe y expresa la esperanza de que el Consejo Econo
mico y Social aprueh<: unanimemente el proyecto de 
resolucion (resolud.on 77) que figura en el parrafo 142 
de dicho documento. 

20. El Sr. RUYGERS (Paises Bajos) dice que la CEE 
se ha visto siempre seriamente dificultada por la divisiOn 
de Europa, pero este es un problema politico que no 
corresponde resolver al Consejo. Es muy de elogiar que 
en estas circunstancias la CEE haya logrado proporcionar 
afi.o tras afi.o un estudio economico objetivo y altamente 
cientifico de Europa, en el que se contiene util informa
cion para todo el que quiera seguir de cerca el desarrollo 
de las economias europeas. 
21. La CEE ha alcanzado resultados positivos no solo 
en el estudio y Ia investigacion, sino tambien en el campo 
practico. Tiene particularmente presente el muy valioso 
trabajo del Comite de Transportes Interiores. 
22. Es muy satisfactorio que el estudio c.orrespondiente 
a 1954 haya prestado atencion detallada al problema 
de las zonas insuficientemente desarrolladas de Europa, 
zonas a las que el representante frances se refirio durante 
el debate general. A veces se les ha denominado las zonas 
olvidadas de Europa y estan en peligro de convertirse 
en las zonas olvidadas del mundo, solo por el hecho de 
estar un poco mas avanzadas que las zonas insuficien
temente desarrolladas de Asia y Africa. Los europeos 
recordaran con gratitud la ayuda que los Estados Unidos 
han prestado al desarrollo de Ia I talia meridional, pero 
no debe olvidarse que la tarea incumbe primariamente 
a los paises interesados y, en segundo Iugar, a otros pai~es 
eur~peos que deben prestar su cooperacion y apoyo. 
Espera que la CEE pueda dedicar creciente atencion a 
este problema. 
23. Las otras dos comisiones economicas regionales se 
estan desarrollando rapidamente, de acuerdo con el 

ritmo de la expansion economica en ambas regiones, y 
el orador observa con satisfaccion que las secretarias 
de Ia CEP AL y la CEALO no solo se ocupan de Ia inves
tigacion, sino que han tornado tambien la iniciativa con 
el fin de estimular la coop~racion regional y la coopera
cion con organismos especializados. La interdependencia 
economica de paises y regiones esta siendo reconocida 
cada vez mas tanto en Asia yen America Latina como en 
toda Europa, y lo mismo ocurre. con la relacion que existe 
entre el desarrollo economico de los paises insuficiente
mente desarrollados y el desarrollo de la economia mun
dial. A este respecto, las comisiones regionales tienen un 
papel muy importante que desempefi.ar, siempre que ten
gan presente su condicion de instrumentos de las Naciones 
Unidas y, en particular, del Consejo. Seran bien recibidas 
las promesas que a este efecto han hecho los secretarios 
ejecutivos. 
24. El mayor pt'oblema en la region de la CEALO es 
la disparidad entre el elevado ritmo en el aumento de la 
poblacion y el constante o, en algunos casos, descendente 
nivel de vida. El problema no puede resolverse unicamente 
con medidas regionales, sino que requerira un estudio 
con junto. 
25. El orador dice que el Secretario Ejecutivo de la 
CEALO ha sefi.alado ala atencion de los representantes 
otro de los grandes problemas de Asia, la falta de capitales. 
Los pafses de esa region fueron los primeros en darse 
cuenta de que lo primero que tenian que hacer era movi
lizar capital, pero los Estados miembros de Ia Comision 
de otros continentes comprendieron tambien la impor
tancia y el volumen del problema. El Banco Internacional 
de Reconstruccion y Fomento muestra creciente interes 
por Asia, y es justo que asi sea pues, para finanzar las 
pobres economias de esos paises, ademas de los esfuerzos 
realizados por los paises interesados, se requiere una 
accion conjunta, unica forma de lograr un desarrollo 
verdaderamente dinamico. 
26. La delegacion de Ia Argentina ha seguido con parti
cular atencion las multiples y eficaces actividades 
de la CEP AL, especialmente en la esfera de la coordina
cion. El orador menciona a este respecto el papel desem
pefiado por la CEP AL al persuadir a cinco Est ados de 
America Central para que et)operasen en la preparaci6n 
de un programa de integracion economica de esa region, 
ejemplo merecedor de elogio siempre que no vaya en 
contra de las necesidades del comercio mundial. 
27. La Secretaria de Ia CEP AL ha realizado algunas 
encuestas sobre las necesidades de capital de los pafses 
de America Latina y tambien en este caso el orador 
estima que, ademas de lo que pueda hacerse por la Enti
dad Financiera Internacional, mucho se podra remediar 
:finanzando esas pobres economias. 
28. En conclusion, el orador espera que proseguini 
la estrecha relacion entre Ia Secretaria de las Naciones 
Unidas y las de los organismos especializados para Iograr 
la coordinacion necesaria. La eficacia de las comisiones 
economicas regionales no necesita demostracion; todas 
elias han dado pruebas convincentes de su eficacia. El 
orador termina expresando su maxima confianza en el 
futuro. 

29. El Sr. KING (Estados Unidos de America) da las 
gracias al Secretario General y a los secretarios ejecutivos 
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de las comisiones economicas regionales por sus decla
raciones. Pero cree que lo que es saludable para una region 
puede no servir para curar las dolencias de otra. Reserva 
tambien la actitud de la delegacion de su pais, cuando 
el Consej o pase a examinar el tema 4 del programa 
(Examen general del desarrollo y la coordinacion de los 
programas y actividades en materia economica, social y 
de derechos humanos de las Naciones Unidas y de los 
organismos especializados). Entonces formulani algunas 
observaciones sobre ellugar que, en su opinion, ocupan 
las tres comisiones economicas regionales y sus secreta
rias dentro del sistema de las N aciones Unidas conside
rado en su conjunto. 
30. Refiriendose a la CEE, en cuyas actividades los 
Estados Unidos de America han tenido una gran parti
cipacion durante el pasado afio, el orador recuerda que la 
Comision aprobo por unanimidad, en su decimo periodo 
de sesiones, un proyecto conjunto de resolucion de la 
Union Sovietica y del Reino Unido sabre la labor de los 
comites. Los tres principales aspectos que se ponen de 
relieve en dicha resolucion [resolucion 1 (X)] son: 
los convenios para la concesion de becas de estudios 
sobre una base de reciprocidad, el intercambio de infor
maciones tecnicas y el suministro de datos estadisticos. 
Los Estados Unidos de America han participado ya en 
.dos intercambios de visitas organizados por los Gobiernos 
de Francia y de Polonia respectivamente y procedenin 
en breve a un nuevo intercambio entre los expertos 
agricolas de la Union Sovietica y los. de los Estados 
Unidos. 
31. La delegacion de los Estados Unidos esta completa
mente de acuerdo en que se dedique un interes creciente 
a los intercambios de informaciones tecnicas, Sin embargo, 
debe tenerse presente que esta actividad es de la compe
tencia de la Comision Economica para Europa y no de 
la del Programa de A::;istencia Tecnica para Europa. 
Cree que la labor de asistencia tecnica no entra dentro 
del campo de accion de la CEE, excepto cuando trata 
de las actividades que le estan encomendadas de acuerdo 
con las disposiciones del Comite de Asistencia Tecnica 
y 'del Consejo. Los comites de la CEE no deben transfor
marse en seminarios cientificos que realicen funciones de 
asistencia tecnica. Con estas reservas, el Gobierno de los 
Estados Unidos continuara prestando su apoyo a la 
labor de la Comision. 
32. El orador dice que algunas delegaciones han mani
festado una actitud de desaliento ante los escasos 
resultados obtenidos en el intercambio de datos estadis
ticos; pero los paises europeos del Este no han asistido 
a las reuniones de los tres diferentes grupos estadisticos 
que trabajan en diversos aspectos de la economia 
europea. Esto es de mal augurio para el cumplimiento 
de la resolucion de la Comision y para sus otras activi
dades, porque la abundancia de informaciones esta
d1sticas es esencial para la eficacia de su tarea. 
33. La delegacion de los Estados Unidos ha visto tam
bien con satisfaccion que el Subcomite de la Vivienda 
ha sido elevado ala condicion de comite independiente, 
porque se trata de un organo que ha realizado una labor 
verdaderamente util. La elaboracion del programa de 
trabajo del Comite de Transportes Interiores, el estudio 
. del proyecto de exportacion de energia electrica . de 
Yugoeslavia por el Comite de Energia Eiectrica y la 

orientacion ·de la obra de los otros comites hacia el 
amilisis de los problemas de consumo y de investiga
ciones sabre los mercados, son otros tantos sistemas 
reconfortantes de que la CEE se esta convirtiendo en uno 
de los organos mas e:fi.caces del Consejo. 

34. La CEALO sigue prestando un servicio util y refor
zara su prestigio la. incorporacion de Camboja, Ceilan, 
Japan, Corea, Laos y Vietnam. El orador coincide con 
la Comision en que c;;:,nviene concentrar mas los esfuerzos; 
la Comision rendiria maximo servicio si utilizara los 
recursos en forma intensiva mas que en forma extensiva. 
Las propuestas del Secretario Ejecutivo relativas a los 
proximos programas de trabajo constituyen una buena 
base para estudiar la orientacion que debe imprimirse a 
la labor de la Comision, materia sobre la cual la delega
cion de los Estados Unidos hara oportunamente las obser
vaciones que crea del caso. Por el momento, el Gobierno 
de los Estados Unidos esta firmemente convencido de 
que el proyectado enfasis en el desarrollo economico 
no debe empujar ala Comision a una actuacion directa. 
Este proceder serfa contrario a su mandato y conduciria 
a una duplicaci6n de trabajos y, probablemente, a con
flictos de competencia con otros organismos. 

35. La parte mas importante del programa de trabajo 
es la preparacion annal del estudio economico de Asia 
y el Lejano Oriente, que constituye el analisis mas com
pleto que existe sobre el progreso economico de aquella 
region. Felicita a la secretaria por la creciente utifidad 
y exactitud de este documento y espera que mejorara 
todavia mas. Es preciso que la secretaria y la Comision 
actuen siempre de acuerdo para que los datos que no 
son susceptibles de confinnacion objetiva se utilicen con 
maximo cuidado. Quiza se podria realizar alguna 
economia reduciendo a una semana, por ejemplo, la dura
cion de la reunion anual del Comite de Industria y 
Comercio de la CEALO; este periodo deberia bastar 
para que el Comite examine los informes a el sometidos 
y prepare un proyecto de informe sobre los temas del 
programa de la Comision que fueren de su competencia. 
El orador ruega a la Comision que examine esta propuesta 
en su proximo periodo de sesiones. 

36. Sefiala tambien a la atencion del Consejo el abuso 
del privilegio de consulta cometido por la Federacion 
Sindical Mundial en la reciente reunion de la Comision 
en Tokio. Espera que el Secretario Ejecutivo hara cum
plir el articulo 50 del Reglamento de la Comisi6n a fin 
de evitar que se repita.n tales incidentes. 

37. La CEP AL tam bien ha realizado progresos; en 
particular cabe mencionar la reuni6n de expertos de la 
industria de papel y celulosa, reunion que constituye un 
excelente ejemplo de cooperacion entre la CEPAL, la 
FAO y la Adrninistracion de Asistencia Tecnica. El 
orador celebra que la CEPAL y la FAO hayan llegado 
a un acuerdo para llevar a cabo un programa agricola 
en colaboracion, y se c·:mgratula de que uno de los pri
meros estudios que se efectuaran versara sobre la pro
duccion de cafe. El Gobierno de los Estados Unidos de 
America espera con interes el resultado de los estudios 
que la CEP AL examinara en septiembre, durante su 
sexto periodo de sesiones, y confia que los documentos 
basicos se distribuiran con la suficiente antelacion para 
que haya tiempo de estudiarlos. 
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38. Tiene entendido que como consecuencia de la parti
cipaci6n de la CEP AL en los preparatives de la Reuni6n 
de Ministros ·de Hacienda o Economia de los pafses 
Iatinoamericanos celebrada en noviembre de 1954 en 
Rio de Janeiro, la secretaria experiment6 · di:ficultades 
para llevar sus trabajos al dia. Es justa ayudar a este tipo 
de actividades pero el orador conffa que en lo sucesivo 
el programa de trabajo de la CEPAL no se vera obsta
culizado por colaboraciones de est a . clase. 
39. Para terminar, el orador insiste en que el Gobierno 
de los Estados Unidos seguira particfpando en los tra
bajos de las tres comisiones economicas regionales 
porque de hecho se interesa en la economfa de las tres 
regiones ; est a actitud coincide con Ia declaraci6n del 
Presidente Eisenhower, que dijo que los Estados Unidos 
no e'\icatimaran esfuer~o alguno para lograr la paz y Ia 
comprensi6n mutua en todo el mundo. 

40. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia), · despues de 
elogiar las palabras de los secretaries ejecutivos de las 
tres comisiones econ6micas regim::tiles, dice que la 
CEE se ha encontrado con una situaci6n dificil desde 
el primer momenta debido a la discrepancia entre el 
mandata que se le di6 y la labor que ha tenido que rea
lizar. Ciertamente, hay que elogiar la manera en que se 
ha · adaptado a los cam bios. El Economic Survey of 
Europe in 1954 · (E/ECE/194) (Estudio Econ6mico de 
Europa en 1954) es un ... ..:elente documento; la idea de 
encargar estudios a largo plazo, como el titulado Growth 
and Stagnation in the. European Economy (Desarrollo 
y estancamiento de la economfa europea), por el profesor 
Svennilson 1, constituye una iniciativa acertada que las 
otras comisiones regionales harian bien en imitar. Del 
programa de trabajo de la Comisi6n, el orador desea 
destacar la propuest:1 de concentrarse en lo. sucesivo en 
problemas practicos tales como el d~sarrollo econ6mico 
de la Europa meridional; a este respecto, el Sr. King 
recomienda vivamente las proposiciones del represen
tante de los Paises Bajos. Es evldente que Europa, 
llevada de su interes por la economia mundia.l, no debe 
olvidar sus propias zonas menos desarrolladas .. El pro
greso del plan « Yougelexport » merece particular in teres; 
uno de los principales problemas qu~ conviene estudiar 
es el financiamiento del comercio intrarregional, para cuyo 
fomento sera preciso, sin duda, aplicar nuevas metodos. 
41. En cuanto a la CEP AL, el orador ha examinado 
con satisfacci6n los dos estudios te6ricos sabre el des
arrollo y la planificaci6n economica, cuya importancia 
rebasa las fronteras de America Latina y seran de inclu
dable utilidad para fodos los paises insufi.cientemente 
desarrollados. A pesar de las diferencias entre las regiones, 
se pueden observar ciertas caracterfsticas comunes a 
todas elias. Ademas, el estudio titulado La Cooperacion 
en la PoUtica de Desarrollo Latinoamericana (E/CN.12/ 
359) preparado para la Reuni6n de Rio de Janeiro de 
noviembre de 1954, y que subraya los problemas del 
financiamiento basico, es un documento muy valioso. 
42. Con raz6n, la CEALO ha subrayado en su informe 
los problemas de financiamiento y, ademas, sus estudios 
sabre las pequefias industrias y el transporte interior 
constituyen una aportaci6n valios~. 

. ~ Publicaciones. de las Naciones Unidas. Numero de venta: 
1~54.II.E.3. . .. 

43. Refiriendose a temas mas generales,. el orador sub
raya de nuevo la gran importancia que su delegaci6n 
concede al tipo de asistencia tecnica que, como resul~ 
tado de la coordinaci6n regional, reciben los pa~ses 
insuficientemente desarrollados. Es imprescindible .que 
tal asistencia no se limite a cuestiones meramente tecnicas; 
sino· que a barque tam bien cuestion,es de asesoramiento 
econ6mico en materia de finanzas publicas; por ejemplo~ 
existe la indudable necesidad de llegar a una mejor c0or.
dinaci6n en este campo y los expertos de las comisiones 
regionales deben visitar las regiones en cuesti6n, a fin 
de obtener experiencia directa de los problemas econ6-
micos· que han de contribuir a resolver. La 'cooperacion 
interregional es de suma importancia; especialmente 
en el comercio. Despues de la guerra se ha acentuado 
el regionalismo y se ha registrado un aumento en la pro
porcion de comercio intrarregional .en relaci6n con el 
comercio total de muchos pafses. Este cambia en la es
tructura del comercio mundial ilustra claramente la rela
ci6n existente entre el regionalismo y los aspectos mun
diales de las economias nacionales. No debe olvidarse 
que el trabajo de las comisiones econ6micas regionales 
debe ir siempre subordinado a los principios de integra
ci6n econ6mica mundial. 

44. : E~ Sr. SINGH (India) felicita al Secretario Ejecutivo 
de Ia CEALO y a su personal por su excelente labor. El 
prestigio de la Comisi6n aumenta constantemente 
y . ha conquistado la buena voluntad, el respeto y el 
carifio de los que viven en esa regi6n. Debido a lo limi
tado de sus recursos, se ha contentado por el momenta 
con coleccionar datos, pero, sin embargo, ha destacado 
los problemas fundamentales del mundo insuficientern,ente 
desarrollado, contribuyendo asf a concentrar la atenci6ri 
sabre ellos. El analisis de . algunos de los proyectos 
especiales que se realizan al momenta, tales como.· el 
de la vivienda' y el de control de las inundaciones, seran 
de indudable valor para los paises asiaticos y del Lejano 
Oriente. · 
45. No obstante, es hora ya de que la Secretarfa de la 
CEALO asuma funciones casi ejecutivas, cooperando con 
la Comisi6n Consultiva del Plan de Colombo en la tarea 
d2 superar las deficiencias de esa region en cuanto a 
organizacion y a personal tecnico. De esta forma ayudara 
no s6lo al comercio intrarregional, sino tambien a la, 
cooperaci6n intrarregional para el desarrollo econ6mico. 
La delegaci6n de la India nota con satisfaccic.Sn la decla
racion hecha en nombre del Secretario Gene:ral de que se. 
halla dispuesto a refozar, por todos los medias a su alcance, 
los recursos de la secretaria a fin de ayudar a la CEALO · 
a afrontar las responsabilidades que le incumben (E/2712, 
parrafo 225) (texto ingles). 
46. Tambien se refiere a la. necesidad de realizar un 
estudio inmediato sobre la cuesti6n de fletes discrimina
torios y a fijar ciertas normas que regulen la acci6n y la 
responsabilidad de las compafifas navieras. En vista de 
la distancia a que los pafses insuficientement desarrollados 
se encuentran de sus mercados normales, los fletes co:q.s-; 
tituyen una parte muy importante en la estructuraci6n 
de sus gastos; ademas, todo aumento en los fietes o cual
quier discriminaci6n en los mismos, reduce la . capacidad. 
de competir que tienen las materias primas producida~. 
en los pafses insufi.cientemente desarrollados. El trans-· 
porte rnaritim<;> . se halla principalmente . en m,anos d~ .. 
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los paises avanzados y los paises insuficientemente 
desarrollados tienen la impresion creciente de que la 
estructura presente de los fletes perjudica el desarrollo 
industrial. Por lo tanto, el orador espera que el Consejo 
apoye el estudio que la CEALO va a emprender sobre 
esta cuestion, estudio· que tendra un doble objetivo: 
primero, mantener los fletes dentro de Hmites razonables 
y,. segundo, establecer la estructura de los fletes sobre una 
base mas racional. Este estudio debe emprenderse en 
colaboracion con la Comision de Transportes y Comuni
caciones. 

'47. Por primera vez el Economic Survey of Asia and 
the Far East, 1954 (Estudio Economico sobre Asia y el 
Lejano Oriente, .1954) dedica un capitulo a Afganistan; 
tambien dedica una seccion a la China Continental. 
Esl:o es alentador, pero no basta. Los presentes debates 
en la CEALO yen sus organos subsidiarios son un tanto 
vagos, pues se excluye en ellos a un inmenso pais que 
por virtud de su fuerza y de su vitalidad esta destinado 
a desempefiar un papel fundamental en la vida econo
inica de la region. Nunca se insistira demasiado en la im
portancia de establecer relaciones economicas y comer
ciales normales entre China y los demas paises, tanto los 
que quedan dentro de la region, como los del resto del 
mundo. Las consideraciones de caracter politico no deben 
influir en las decisiones sabre estos asuntos, que son de 
vital interes economico para la region. 

48. ·. La aplicacion de la energia atOmica con fines paci
ficos, ala que ya se han referido varios oradores es, como 
quedo es ~ablecido en la Conferencia de Ban dung, de espe
cial in teres para los. paises asiaticos y del Lejano Oriente, 
puesto que puede permitirles saltar una o dos etapas del 
proceso no~al de desarrollo. La Conferencia acogio 
favorablemente la iniciativa de las Potencias mas inte 
resadas en ofrecer la 'distribucion de informaciones sabre 
el usa de la energfa atomica con fines pacificos; recomendo 
el Tapido establecimiento del organismo internacional 
para la energia atOmica en el que los paises asiaticos y 
a£ricanos estuvieran adecuadamente representados, y 
propuso que los gobiernos participantes aprovechasen 
plenamente las facilidades que brindan los paises patro
cinadores de esos. programas para preparar personal en 
el uso pacifica de la ·energia atOmica. La CEALO, que en 
el parrafo 246 de·su informe se refiere ala cuestion de la 
energfa atomica, debe establecer contacto con el .~;.tado 
organismo, para que el desarrollo economico de la region 
se beneficie en maximo grado. 

49. El presente debate general que abarca los informes 
de las tre~ comisiones economicas regionales . tiene 
includable ·utilidad, pero obliga a los representantes a 
comentar exclusivamente el trabajo de las comisiones 
eli que participan sus propios paises. El orador sugiere 
que en · el futuro seria mas conveniente que el Consejo 
estudie·por separado el informe de cada comision, ademas 
de celebrar un debate general de conjunto. · 

50. El Sr. Said HASAN (Pakistan) dice que se ha pro
puesto que las comisiones economicas regionales se con
viertan en organos para el desarrollo ecoilomico y la 
asistencia tecnica. No obstante, las comisiones tienen ya 
asignada una impovtante tarea: Ia de realizar estudios· 
economicos -e investigaciones. Ademas, ·existe ya una es
tr.uct~ra bien de~nida para coordinar la asistencia tecnica· .. 

Si las comisiones economicas regionales asumen Ia:::; 
nuevas responsabilidades que se sugieren, existe el peli'
gro de que descuiden sus propias tareas, sin contribuir 
de forma util ni al desarrollo economico ni ala asistencia 
tecnica. El representante de los Estados Unidos ha resu
mido la situacion, de un modo admirable, cuando dijo 
que la importancia que se concede al desarrollo econo
mico no debe inducir a las comisiones a emprender deter
minadas actividades que implicarian una duplicidad. 
La .delegacion del Pakistan sugiere, pues, a los secreta
rios ejecutivos que, puesto que de momento se dispone 
de los servicios de un numero reducido de expertos, 
estos 1!':-be:n: limitar sus esfuerzos a realizar estudios 
econd:crJ..li!os e investigaciones, tan necesarios hoy en Asia. 

51. La necesida.d que los paises asiaticos tienen de estu
dios analiticos y de las orienta.ciones que de los mismos 
se deriven, debe tenerse tambien en cuenta al evaluar 
el trabajo .de la CEALO, y en especial el Estudio Eco
nomico sabre Asia y el Lejano Oriente. El Estudio, 
concentra su atencion, quizas inevitablemente, sobre 
los datos que ya son perfectamente conocidos por los 
paises inter.esados y que, en realidad, ellos mismos habfan 
proporcionado en muchos casos. A juzgar por la expe
riencia de· su propio pais, el orador sabe bien que la falta 
de estadisticas adecuadas o, cuando existen, la incapa
cidad de interpretarlas correctamente, son obstaculos 
a todo progreso. 

52. El Estudio dice que no se ha experimentado cambia 
notable en 'la distribucion de la mano de obra. El orad or 
se pregunta como hubiera sido pos:i.ble que existiese, 
cuando el85% de la pobladon de los pafses de la region 
es agricola· y cuando se requieren tantos factores para 
que un solo obrero de un sector agricola pase a uno 
industrial. Hubiera sido de mayor valor practico si el 
Estudio hubiera calculado el posible grado de cambio 
en esa distribucion de la mano de obra basandose en el 
desarrollo de otros pafses. El Estudio indica tambien 
que la presion de la poblacion en los pafses asiaticos es 
tan enorme que se requerirfan inmensas cantidades de 
capital solamente para mantener el presente nivel de 
vida. Esto lo saben muy bien los pafses ashHicos y, como 
el orador indico en su discurso anterim:, hubiese sido 
de mayor utilidad enfocar el problema desde un punto 
de vista « ffsico », no financiero. 

53. ·AI hacer esta critica, su in ten cion es mostrar sim
plemente cuantas investigaciones y cuantos estudios 
faltan todavfa por hacer para que Ia CEALO emprenda 
actividades de desarrollo economico y de asistencia 
tecnica. 

54. En Ia presente etapa de desarrollo, las economias 
de los pafses de Asia y del Lejano Oriente son tan poco 
complementarias que existe un margen mucho menor 
para el comercio entre ellos mismos, que entre los paises 
de Europa. Por otra parte, existen posibilidades consi~ 
derables de aumentar el comercio entre las dos regiones 
y .su delegacion esta de acuerdo en que las consultas 
comerciales de expertos de los paises miembros de la 
CEE y 1~ CEALO pueden ser de gran utilidad. Tales· 
consultas debe organiiarlas la Secrctarfa de las Naciones 
Unidas y deben dedicarse a 'discutir posibilidades con
cretas de fomentar el comercio, orillando toda cuestion 
de pagos y de comercio a largo plazo. 
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55. El Sr. LOKANATHAN (Secretario Ejecutivo de 
la Comision Econ6mica para Asia y el Lejano Oriente) 
en respuesta al representante de los Estados Unidos, 
manifiesta que se hara. un esfuerzo par limitar a una 
semana la duracion de los perfodos de sesiones del Comite 
de Industria y Comercio. Se tomaron mim.,ciosas disposi
ciones en visperas de la ultima sesion, y los organos auxi
Iiares realizaron una buena labor de preparacion que 
permitio que fuera mas breve que ninguna la ultima 
sesion del comite. Se realizan constantes consultas 
entre la secretarfa y los Estados miembros acerca de 
la informacion que hace falta para elaborar el estudio 
anual, y se han recogido directamente muchos datos en 
los paises miembros. Ademas, se han enviado borradores 
del estudio a los gobiernos de los Estados miembros, 
para que estos puedan comprobar los datos utilizados 
par la secretaria en la preparacion del Estudio. El pro
cedimi\.into de consultas de la CEALO se haUa, pues, 
mas desarrollado de lo que podia esperarse. Hablando 
de la participacion de la Federacion Mundial de Sindi
catos en el ulti 0 periodo de sesiones de la Comision, 
pone de relieve que se ha puesto gran cuidado en la pre
sentacion de J.os documentos. En el proximo periodo de 
sesiones de la Comision tal vez se podria estudiar un 
procedimiento para distribuir los documentos. 

56. Refiriendose a las observaciones formuladas par 
el representante del Pakistan, sefiaia que el estudio 
annal noes e) unico documento que publica la CEALO. 
La Comision ha realizado una gran labor en la cuestion 
del capital necesario para trasladar las poblaciones rurales 
al sector industriai y para absorber nueva mana de obra. 
Hace referenda a dos articulos publicados en el Econo
mic Bulletin tm· Asia and the Far East (Boletin Econo
mico para Asia y el Lejano Este) 2, que muestran que es 
muy dificil fijar cifras exactas para las proporciones de 
produccion de. capital. Par tanto, cree que no se puede 
dar demasiado credito a los calculos hechos sabre la 
cuestion. Ademas, existen grandes posibilidades de supe
rar la escasez de capital, si se hace un esfuerzo por consa
grarse a los proyectos de utilizacion intensiva del tra
hajo. Conviene recordar tambien que la Comision ha 
convocado reuniones de varies grupos de trabajo, especial
mente para discutir la cuestion del desarrollo economico 
y los recursos financieros que este desarrollo entrafia. Los 
miembros de los grupos de trabajo son Ilamados de todas 
partes del mundo, asi como de organismos especializados 
y organizaciones internacionales. El Pakistan ha desem
pefiado una parte activa en esta labor, y el orador conffa 
en que habra sacado algun provecho de ella. En cuanto 
a la diversifi.cacion, sefiala a la atencion de la Comision 
un articulo aparecido en el Economic Bulletin3 que trata 
de la diversificacion realizada en la agricultura durante 
los ultimos diez afios. Ademas, la Comision presta una 
atencion constante a las estadisticas para facilitar la 
comparacion entre los datos procedentes de distintas 
naciones y se han celebrado conferencias sabre cuestiones 
que varian desde las estadisticas del comercio y la agri
cultura a las estadisticas sabre el trabajo y el ingreso 
nacional. Se han realizado grandes progresos en Ia labor 
de definir, seleccionar y presentar los datos. La publi
cacion del indice de estadfsticas economicas de Asia 

11 Vol. 1, No 1; Vol, 31 Nos 1 y 2. 
a Vol. 41 No 1. 

muestra que avances asombrosos se han logrado durante 
los ultimos cinco afi.os a este respecto, y los datos esta
disticos anexos al estudio annal han sido, con mucho, 
los. mas completes de toda Asia. Aunque queda todavia 
mucho par hacer en todas estas esferas, la Comision 
puede contemplar con satisfaccion Ia obra que ha rea
Iizado con destine a los paises miembros, y continuara 
trabajando al servicio de ellos. 

57. AI Sr. BORIS (Francia) le complace ver que este 
afio el Consejo ha decidido examinar al mismo tiempo 
los informes de las tres comisiones regionales. Un examen 
que abarque la labor realizada par todas elias es de un 
gran interes en mementos en que adquiere cada vez 
mayor importancia el concepto de cooperacion inter
regional. 
58. En verdad, el Consejo puede contemplar con legi
time orgullo las actividades de las tres comisiones regio
nales creadas par el. Los miembros del Consejo estan 
de acuerdo en reconocer que las comisiones ha.n conseguido 
importantes resultados, que quiza no llegan siempre a 
conocimiento de Ia opinion publica en general. Es cierlo 
que son los gobiernos los que toman las decisiones, pero 
a menudo lo hacen bajo Ia influencia de Ia informacion 
facilitada par los distintos organos internacionales, y 
de sus estudios, debates y recomendaciones. 
59. La CEE, par la que su pais siente especial interes, 
se creo durante un periodo de escasez y pudo entonces 
asesorar eficazmente a los gobiemos sabre medidas 
urgentes para atenuar esa penuria. Es menos facil!ograr 
una accion conjunta encaminada a desarrollar Ia econo
mia porque se trata de una esfera en la que Ia soberania 
nacional aetna de frena. La CEE, Ia CEPAL y la CEALO 
han mostrado teson e iniciativa con lo que han vencido 
muchas dificultades; la colaboracion de sus secretaries 
ejecutivos ha constituido Ia base de ese exito. 
60. El orador recuerda el trabajo realizado por lei CEE, 
que presenta un interes especial para los pafses mas 
avanzados economicamente, y dice que en muchos sec
tares de la economia ya se han realizado esfuerzos en 
el sentido de una cooperacion intemacional. La CEP AL 
y Ia CEALO, que son organismos que se preocupan prin .. 
cipalmente de los problemas de los paises insuiiciente
mente desarrollados, poseen un campo de accion muy 
distinto, y el orador ha oido con interes los discursos 
de sus secretaries ejecutivos respectivos. La CEP AL ha 
estudiado con todo detalle el aspecto teorico del des
arrollo economico yes digno de elogio ~~ ver que esa Comi
sion emprende ahara una accion practica que, debida
mente preparada, no puede dejar de ser efi.caz. 
61.. El Secretario Ejecutivo de Ia CEALO personifica 
la energia con que esa Comision afront6 los problemas 
complejos y dificiles que se le planteaban, empleando 
metodos que se adaptaban a. las condiciones geograficas, 
economicas y politicas de Ia region. El Sr. Boris analiza 
el trabajo realizado y los resultados obtenidos, sefi.alando 
en particular los esfuerzos conjuntos realizados por los 
paises de Ia CEALO a fin de encontrar el modo de resolver, 
entre otros problemas, la reglamentacion de las vias 
fluviales y el desarrollo de las industrias artesanales. 
62. El representante de Francia ve con satisfaccion la 
tendencia reciente de la CEE de ampliar la base de la 
labor tecnica de la Comision, que toma la forma con .. 
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creta de una participacion mayor de los paises de Europa 
oriental en las tareas d~ los comites yen el intercambio 
veciente de informacion tecnica y de visitas de especia
listas, Esta ultima forma de cooperacion, que fue objeto 
de una resolucion uncin.im .. '~:::..ente aprobada durante el 
decimo peri ado de ;:;esiones de la Comision [ resolucion 
1 (X)], se ha iniciado ya con gestos como, par ejemplo, el 
de la URSS al distribuir invitaciones para la Exposicion 
Agricola de Moscu y cl viaje a Francia de tecnicos y 
especialistas de Europa oriental. 

63. En vista de las decisiones tomadas en el10.o periodo 
de sesiones de la CEE, cabe preguntarse si no es peligroso 
desarrolh.r tanto este nuevo aspecto de las actividades 
de la GEE, quizas a expensas de los problemas comer
dales que, en realidad, tienen una relacion mas directa 
con la vida economica. Previa consideracion, pero re
flexionando bien sabre ella, no cabe que exista incompa
tibilidad entre ambos campos de actividad y el desarrollo 
del intercambio de experiencia tecnica; es de esperar que 
contribuira a una mayor armonia en la produccion. Par 
ella, la .delegacion de Francia cree que, como base de 
intercambio, debe fomentarse esa cooperacion, tanto en 
su forma actual como en otras, par ejemplo, la orga
nizacion de cursillos para especialistas, tecnicos e inge
nieros. Francia ha acogido con gusto a los especialistas 
extranjeros, y esta agradecida a los paises que han acogido 
a los especialistas franceses. 

64. Gracias ala intervencion de la CEALO, Francia ha 
podido recibir tambien las visitas de tecnicos del Este 
y participar en la labor de los centros de cursos de 
readaptacion en los pafses miembros de la Comision, 
enviendoles personal docente y material para demostra
ciones. La delegacion de Francia estima que, en terminos 
ge·nerales, convendria organizar el intercambio de espe
cialistas par media de una subcomision, o de un comite 
de una comision, bajo los auspicios ala vez de la Comision 
y de la Administracion de Asistencia Tecnica. 

65. Las actividades a que acaba de referirse revelan un 
progreso prometedor en la vida de la CEE, de la que el 
orador se felicita, pero no deben tomarse nuevas medidas 
mientras no se hayan asimilado las lecciones de la expe
riencia. Como consecuencia de las reuniones del Comite 
de Problemas Agrfcolas y del Comite de Fomento del 
Comercio, se creo un gran numero de subcomites y de 
gru?oS de trabajo, yes un tanto desalentador ver que la 
participacion en algunos de estos organismos no es tan 
general como hacian suponer las decisiones que se tomaron 
en comun. Algunos paises parecen encontrar dificultades 
p.::tra facilitar la informacion tecnica y estadistica sobre 
la que debe basarse el trabajo de los comites. Par esta 
ra.zon, la delegacion de Francia estima que en el momenta 
actual c\·nviene reflexionar mucho antes de crear nuevas 
grupos. 

66. Antes de terrrrinar el orador desea hablar de una 
labor comun a las tres comisiones economicas regionales, 
a saber, el fomento del comorcio, tanto entre los propios 
Estados miembros y entre estos y el resto de los paises 
del mundo. La delegacion de Francia felicita a la CEE 
par la manera como ha estimulado las actividades enca·
minadas a conseguir dicho objetivo. La cuestion esta 
en saber si el procedimiento de las consultas efectuadas 
par expertos comerciales es aplicable en una escala 

mundial bajo los auspicios de las tres comisiones regionales. 
Algunos paises que no estaban en condiciones de explorar 
par sus pfopios medias los mercados extranjero~ o para 
establecer relaciones comerciales con paises de otras 
partes del mundo han manifestado un gran interes par 
dicho proyecto. Par otro lado, la eficacia de las consultas 
internacionales efectuadas par especialistas comerciales 
parece menos evidente en los paises que disponen de 
medias suficientes para desarrollar su comercio par 
iniciativa propia. Francia esta indudablemente com
prendida en esta ultima categoria, pero concede tal impor
tancia al desarrollo general del comercio entre todos los 
paises del mundo que no quiere permanecer inactiva ante 
un proyecto que interesa a numerosos paises. Par este 
motivo, el orador dice que su pais esta dispuesto a tamar 
en consideracion toda propuesta practica de caracter 
realmente concreto que :.;e presente con esta finalidad. 

67. El Sr. Said HASAN (Pakistan) opina que la CEALO 
no deberia ocultar la excelente labor que realiza y cuyo 
conocimiento puede ser util para numerosos paises. 
Aunque estima que algunas de las realizaciones de la 
Comision no han respondido a las esperanzas que en 
elias se habian depositado, que las consultas no siempre 
se han efectuado con los gobiemca y que 1a Comision 
ha publicado algunos datos que no han sido comprobados 
par los paises interesados, el orador prefiere no entrar 
e.ri detalles. El unico resultado de las conferencias sabre 
estadistica han sido unas definiciones, cuando lo que los 
Estados miembros necesitaban con urgencia era orienta
cion y consejo. El representante del Pakistan cc':"loce 
algunos procedimientos para remediar la escasez de 
capitales y es precisamente para estos procedimientos 
que los paises de Asia necesitaban Ia orientacion de Ia 
Comision. 

68. El Sr. MYRDAL (Secretario Ejecutivo de la Comi
sion Economica para Europa) da las gracias a los repre
sentantes par todo lo que se ha dicho acerca de Ia Comi
sion durante el debate. Algunos representantes no han 
podido hacer usa de la palabra porque en este periodo 
de sesiones se ha limitado el tiempo destinado a discutir 
los informes de las comisiones regionales; pero este 
mismo hecho es una prueba evidente de que las comi
siones estan reconocidas ahara como org.1nos estables 
del Consejo Economico y Social. Los Estados soberanos 
miembros de las comisiones regionales han tornado las 
medidas necesarias para lograr una cooperacion inter
nacional en las reuniones ordinarias de las comisiones. 
El orador reafirma su intencion de seguir las instrucciones 
del Consejo para que la Secretaria de la CEE pueda 
prestar los servicios que los Estados miembros esperan 
de eJJa. 

69. El PRESIDENTE somete a votacion el proyecto 
de resolucion presentado al examen del Consejo Econo
mico y Social (E/2706, Parte V, pagina 96) relativo al 
Iuforme anual ·· de la Comision Economi~a para Europa. 

Por unanimidad queda aprobada la resolucidn. 

70. El PRESIDENTE somete a votacion el proyecto 
de resolucion (E/2712, Parte IV, pagina 27 del texto en 
ingles) relativo al Informe anual de la Comision Econo
mica para Asia y el Lejano Oriente. 

Por unanimidad q·ueda aprobada la resolucidn. 
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71. El PRESIDENTE somete a votacion el proyecto 
de resolucion para su tnl.mite por el Consejo Economico 
y Social (E/2756, pagina 50) relativo al Informe anual 
de la Comision Economica para America Latina. 

Por unanimidad queda aprobada la resolucion. 

72. El PRESIDENTE advierte a los representantes 
que las resoluciones que acaban de aprobarse se agru
paran en el informe del Consejo en una sola resolucion, 
designandolas con las letras A, B y C respectivamente. 

·La resolucion podra ser aprobada en su conjunto, en 
una sesion ulterior. 

TEMA 4 DEL PROGRAMA 

Examen genera~ del desarrollo y Ia coordinacion de 
los programas y actividades en materia economica, 
social y tle derechos humanos de las Naciones 
Unidas y de los organismos especializados (E/2569, 
E/2659, E/2661 y Add.1, E/2662, E/2668 y Add.1, 
E/2676, E/2692, E/2696, E/2706, E/2707, E/2712, 
E/2717, E/2722, E/2724, E/2727, E/2728, E/2731, 
E/2733, E/2735, E/2745 y Add.l, E/2748, E/2749 
y Add.l y 2, E/2753 y Add.1 y 2, E/2756, E/2758, 
E/2768, E/2769, EfL.674) 

73. El PRESIDENTE recuerda que el Consejo incluyo 
el tema 4 en el programa del actual periodo de sesiones 
por tres razones: para examinar h mas ampliamente 
posible la aplicacion de los programas internacionales 
en materia economica, social y de derechos humanos; 
para reducir el numero de temas diferentes y estrecha
mente relacionados de su programa, relativos ala coor
dinacion y a los organismos especializados, porque 
estimaba que los problemas de coordinacion deben 
considerarse, de ser posible, en relacion con las actividades 
que han de coordinarse, en vez de tratarlos como algo 
distinto. 
74. La documentacion completa para 'el tema 4 com
prende: primero, los informes de los organismos espe
cializados (entre ellos los del Banco Internacional de 
Reconstruccion y Fomento y el Fonda Monetario Inter
nacional, que ya se examinaron en el 19.0 periodo de 
sesiones) y los informes del Comite Administrativo de 
Coordinacion (CAC), y, segundo los informes de todas 
las comisiones organicas y regionales, para poder obtener 
una vision general lo mas amplia posible de la labor de 
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todas las organizaciones que integran las N aciones 
Unidas y para poder plantear los problemas de coor
dinacion o de arden de prioridad que afecten a cualquier 
organo de las Naciones Unidas, y tambien porque cuando 
se examinen los futuros programas que el Consejo 
desee emprender habra que referirse a los informes de 
todos estos organos; y Ia exposicion escrita del Secretario 
General acerca del tema 4 (E/2769), juntamente con la 
declaracion sabre consecuencias :finanderas hecha por el 
Subsecretario del Departamento de Asuntos Economicos 
y Sociales al principia del periodo de sesiones (E/L.674}, 
en que se plantean algunos problemas que requieren la 
atencion del Consejo desde el punto de vista de Ia coor
dinacion y del orden dt prioridad. 

75. El orador propane que el Consejo celebre primero 
un debate general sobre toda esta cuestion basandose 
en todos los documentos antedichos. Despues, quiza 
desee consagrarse en especial a alguna de las cuestiones 
generales indicadas. Aunque no es de esperar que todos 
los representantes de los organismos especializados 
presenten sus informes con caracter o:ficial como hasta 
ahara, el orador confia en que tomen parte en los debates 
de las sesiones plenarias como y cuando lo consideren 
apropiado. Nada se opone, naturalmente, a que formulen 
observaciones generales acerca de los informes de sus 
respectivos organismos, si asi lo desean. 

76. La creacion de un Comite de Asuntos de Coordi
nacion ha permitido que el Consejo consagre sus sesiones 
plenarias al examen de cuestiones generales y de politica. 
Sin perjuicio de lo que se decida al final del debate, el 
orador sugiere que los dos informes del CAC s~an trans
mitidos integramente al Comite de Asuntos de Coor
dinacion para que los examine detalladamente. Tatnbien 
seria IOgico que el ComiH se encargue de revisar los 
programas de trabajo. Como el Consejo, segun el tema 14, 
tiene tambien que examinar las consecuencias financieras 
de los programas de trabajo de las comisiones, quiza el 
Comite de Asuntos de Coordinacion pudiera estudiar al 
mismo tiempo ambos aspectos de la cuestion. Como el 
Consejo examinara en sesion plenaria los informes de los 
organismos especializados, convendria que los problemas 
concretos o las recomendaciones hechas a un organismo 
no 8c discutieran en sesion plenaria, sino que se estudiaran 
a fondo en el Comite de Asuntos de Coordinaci6n. · 

Se levanta la sesion a las 18 horas. 
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